

Noticiero de Soria

Fundador, PASCUAL P. RIOJA

Año de fundación: 1.888.

Hoy Lunes 15 de Febrero de 1926

Número de hoy 4.669

¡NOVEDAD!

¡La Zurcidora Mecánica!

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección, ZURCIR Y REMENDAR medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana ó hilo.

No debe faltar

en

ninguna familia.

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.

La Zurcidora Mecánica

va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.

Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de DIEZ PESETAS por Giro Postal.

No hay Catálogos.

Patent Magic Weaver

Aribau, 226.—Barcelona.

Almorranas—Varices—Úlceras

Curación radical científica garantizada, sin operación ni pomadas. No se cobra hasta estar curado. Numerosos testimonios a disposición de todo

—o— —c— el mundo —o— —o—

CLINICA, Dr. ILLANES-Hortaleza, 17, principal
MADRID—Teléfono 15-86 M.

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA
CON LAS

PASTILLAS del Dr. ANDREU

De venta en todas las Farmacias

TUS

ASMA

Los que tengan ASMA o sofocación usen los Cigarillos antiásmáticos y los Papeles azules del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

Sanatorio Quirúrgico

De los Doctores CRESPO y GONZALEZ

GOYA 96 (FINAL). TELEFONO 1618 S MADRID-Edificio propio.

El Sanatorio Quirúrgico más moderno de España, construido de nueva planta, con capacidad para OCHENTA camas, dotado de las modernas instalaciones. Dispone de señales luminosas en sustitución de timbres, extensa red telefónica interior, relojes eléctricos, ascensores y montaplatos eléctricos, lavaderos mecánicos, planchados y secadores de vapor, estufas de desinfección, amplísima Capilla con celebración diaria de misa.—Espléndida terraza y jardín.—Dirigido por las Hermanas Mercedarias de la Caridad.—Completa estas instalaciones, una potente sala de rayos X, de diatermia, rayos ultravioleta, etc.—Pensiones completas desde 10 á 30 pesetas.—Habitaciones para embarazadas con asistencia al parto.—Deseando los Directores completar esta obra, y acordándose de los enfermos pobres, han establecido consultas gratuitas de MATRIZ, EMBARAZO, PIEL y SIFILIS en el Sanatorio.

EL PROBLEMA DE LA VIVIENDA

Continua agobiador el asunto de la casa habitación, no solo en las grandes urbes, sino hasta en las poblaciones rurales. Hace veinte años el problema era sencillísimo; tanto los solares para edificaciones como los jornales de oficiales y peones, como los gastos de extracción y acarreo de la piedra al pie de la obra eran muy reducidos. Por eso hubo proyectos preciosos de grandes poblaciones, ampliamente extendidas, constituidas por hermosas barriadas formando las ciudades jardines, con casitas bajas, cómodas é higiénicas y amplios huertos y jardines para solar y recibo de sus moradores.

La economía de las construcciones resolvía hace años de este modo confortable, estético, de ornamentación y de baratura para el vecindario los ensanches de las poblaciones modernas.

Más de aquellos bellos proyectos, hoy nada puede realizarse por exigir capitales inmensos que apenas han de rentar á sus propietarios; desde el año 1918 el valor de los solares y de los terrenos próximos á las poblaciones se ha más que duplicado, el coste del arranque de la piedra en la mina, del transporte al pie de la obra, de su pulimento y colocación en el muro; todos los materiales desde los más imprescindibles; maderas labradas, yesos y cales, ladrillos, fierros trabajados, etcetera etc, hasta los de ornamentación han sufrido alzas considerables, los jornales se han duplicado, factores todos estos que hacen triplicar el coste de las construcciones, son causas de que el capital tiene mucho sus bolsillos antes de invertirse en edificaciones, deduciéndose como consecuencia lógica la crisis de las viviendas.

Los alquileres elevados pueden ser por pocos pagados, de aquí el interés pequeño que produce las casas de lujo, muy higiénicas y confortables en verdad, pero de rendimientos más cortos que las casas viejas de bajos alquileres.

Actualmente no existen edificaciones económicas en casas baratas, esto pasó á la historia y es muy difícil, sino imposible, que á lo antiguo se retorne la virtud de todas estas circunstancias, el problema de la edificación no es el de casas aisladas para cada vecino sino el de construcciones elevadas, rascacielos americanos que en reducida superficie de terreno contienen muchas habitaciones, supliendo los metros cúbicos en el vacio todo lo que se economiza en solar.

Desde el año 1918 en que se comenzó la carestía de materiales y de jornales las construcciones se redujeron. Muchas poblaciones han comenzado su ensanche ya hace años, así, en Madrid y Barcelona se comenzó el ensanche el año 1892, en Cartagena al 1893, en Valencia el 1900 en Alcoy el 1906 y en el mismo año en la Coruña, en Cadiz el 1907, en Bilbao el 1909 y en Pamplona el 1920, muchos de estos ensanches se iniciaron con verdadera fiebre de edificación, habiendo obtenido, con la

elevación actual del valor de las casas pingües beneficios á sus propietarios. Este problema lo agrava el transcurso del tiempo.

Efectivamente, en tanto que el aumento de la población es de un 10 á un 15 por 100 por quinquenio, el aumento de viviendas é nuevas construcciones no sigue el mismo incremento.

Este problema agudizado actualmente, presenta difícil solución para el porvenir ante lo costoso de tiempo y dinero de las construcciones y el aumento natural de las poblaciones.

MIGUEL ANCIL.

Distancias recorridas y tiempo invertido en el "raid," España-Buenos Aires.

Como dato curioso damos las siguientes cifras relativas á las tres etapas del raid.

Primera etapa.—De Palos de Moguer á Las Palmas: Distancia 1.315 kilómetros; recorridos en 7 horas 50 minutos; á una velocidad media de 165 kilómetros por hora. Segunda etapa.—De la bahía de Gando á Porto Praia. Distancia, 1.650 kilómetros, en 9 horas 50 minutos, á una velocidad media de 166 kilómetros por hora.

Tercera etapa.—De Porto Praia á Fernando Noronha Distancia 2.333 kilómetros, sin tener en cuenta los 374 kilómetros que representa lo que avanzaron más allá de Fernando Noronha y la vuelta atrás para amarar en la bahía de la isla Concepción.

Tiempo empleado: 14 horas, 18 minutos, á una velocidad media de 188 kilómetros por hora.

Segunda parte de la tercera etapa.—de Fernando Noronha á pernambuco. Distancia 540 kilómetros, en tres horas. Velocidad media 180 kilómetros por hora.

Cuarta etapa.—De Pernambuco á Rio Janeiro. Distancia 2.100 kilómetros recorridos en 12 horas y 20 minutos.

Velocidad media 152 kilómetros por hora.

Quinta etapa.—Rio Jainero-Monteideo. Distancia 2.300 kilómetros. Tiempo invertido, 12 horas y 15 minutos. Velocidad media 191 kilómetros hora.

Sexta etapa.—Monteideo Buenos Aires. Distancia 180 kilómetros. Tiempo invertido, una hora y 17 minutos.

Total de recorrido: 10.416 kilómetros en 59 horas y 2 minutos.

La supresión de los procuradores.

Bilbao.—Ha producido gran revuelo la noticia que publica un periódico de la mañana atribuyendo al ministro de Gracia y Justicia el propósito de incluir entre las reformas que intenta realizar la supresión de la clase de procuradores.

Los préstamos sobre el trigo.

En el ministerio de Fomento se reunió, bajo la presidencia del conde de Guadalhorce, el pleno del servicio de Crédito Agrícola, para discutir y aprobar la memoria del primer semestre de su actuación.

Se redujo esta por completo al reparto de los préstamos con garantía de trigo, que concedió el gobierno anterior. En lo que respecta á operaciones de Crédito Agrícola, principal cometido de aquel organismo, no se ha hecho nada. Los préstamos sobre el trigo no han constituido un éxito como se anunció desde el primer momento por las condiciones en que se otorgaban y por las muchas trabas que se ponían.

La memoria del Crédito Agrícola, viene á reconocerlo así. De los 50 millones que el gobierno puso á disposición de los labradores solamente se solicitaron seis millones doscientos mil pesetas. De esta cantidad se negaron préstamos por pesetas 1.700.000 y se concedieron por 4.500.000.

Por mediación de los sindicatos agrícolas no se han pedido más que 15.000.000 de pesetas, lo cual es otra prueba de las pocas favorables condiciones con que se prestaba. Los ingenieros agrónomos que han intervenido en las operaciones realizadas han indicado en sus informes la conveniencia de modificar las condiciones de los préstamos en el sentido de dar facilidades á los labradores y á los sindicatos disminuir las trabas y evitar que se tengan que hacer los cobros y pagos en las capitales de las provincias; lo cual encarece enormemente el dinero.

El ministro de Fomento ha expuesto su propósito de modificar el reglamento actual y en esta necesidad están todos conformes.

Un multimillonario declara que tiene demasiado dinero y va a emplearlo en fabricar pan barato.

Baltimóire.—En esta ciudad va a constituirse un «trust» del pan, que tiene por objeto proporcionar á los americanos un pan de excelente calidad á un precio razonable. El presidente de esta nueva Sociedad, Sr. Ward que tiene sólo cuarenta y un años, ha declarado:

«Tengo tanto dinero que ya no quiero más. Voy á gastarlo de tal manera que se hable de ello eternamente.»

Reparto de 36.000 pesetas á Mutualidades Obreras.

Se ha publicado una real orden del ministerio de la Gobernación en la que se dispone que entre las mutualidades obreras que tenga establecido el servicio de asistencia médico-farmacéutica se abra un concurso para el reparto de la subvención de 36.000 pesetas con sujeción á

